



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Jorge Antonio Domínguez Gómez

Nombre del tema: Ensayo

Parcial: II

Nombre de la Materia: Etología

Nombre del profesor: Gonzalo Rodríguez Rodríguez

Nombre de la Licenciatura: Medicina veterinaria y zootecnia

Cuatrimestre: II

Bienestar animal

El bienestar animal es el estado físico y mental de un animal en relación con las condiciones en las que vive. Es un concepto que abarca aspectos científicos, éticos, sociales, económicos, culturales, religiosos y políticos.

Para que un animal tenga un buen bienestar, debe:

Estar sano

Estar cómodo

Estar bien alimentado

Estar seguro

No padecer dolor, miedo o desasosiego

Poder expresar comportamientos innatos

Para lograr este objetivo, es necesario aplicar medidas adecuadas a lo largo de toda la cadena productiva.

El bienestar animal es importante porque los animales son seres sensibles que deben evitar sufrir dolor o angustia innecesarios.

El concepto de bienestar animal surgió en Inglaterra en 1964, después de la publicación del libro *Animal Machines* de la periodista Ruth Harrison.

Para evaluar el bienestar animal se pueden considerar: La condición corporal, El estado del pelo y de las plumas, La postura, La expresión facial.

El movimiento por el bienestar animal se ha desarrollado a lo largo del tiempo, con hitos como la fundación de organizaciones y la aprobación de leyes.

Hitos del movimiento por el bienestar animal

En 1822, Richard Martin aprobó la Ley Martin, que buscaba prevenir la crueldad hacia el ganado.

En 1824, se fundó la Sociedad para la Prevención de la Crueldad hacia los Animales (SPCA) en Inglaterra.

En 1926, C.W. Hume fundó la University of London Animal Welfare Society.

En 1946, se escribió el primer manual para mejorar el manejo de los animales de laboratorio.

En 1966, se publicó el primer manual de bienestar en animales de granja.

Los animales tienen distintos tipos de comportamiento, como el instintivo, aprendido, social, territorial y defensivo.

Comportamiento instintivo

Está preprogramado genéticamente y se puede realizar sin experiencia previa.

Por ejemplo, el reflejo rotuliano y el reflejo de succión de los bebés.

Comportamiento aprendido

Se adquiere después de haber adquirido experiencia o practicado.

Es más flexible que el comportamiento innato y se puede cambiar si las condiciones cambian.

Por ejemplo, el aprendizaje de canciones de un pinzón cebra.

Comportamiento social

Los animales viven en grupos para reducir el riesgo de depredación y la incertidumbre de la obtención de alimento.

Sin embargo, la vida social también puede tener desventajas, como el aumento de competencia por recursos y mayor probabilidad de contraer enfermedades contagiosas.

El estrés en los animales es una respuesta biológica que se produce cuando un animal percibe una amenaza a su homeostasis. El estrés puede ser positivo o negativo, dependiendo de las consecuencias.

Relación con el bienestar animal

El estrés puede afectar el bienestar animal, ya que puede causar cambios en su estado físico y psicológico.

El estrés puede tener efectos negativos en la calidad de la carne, como cambios en el pH, color, textura y capacidad de retención de agua.

El estrés puede tener efectos adversos en la fertilidad y reproducción.

El estrés puede causar estereotipias y agresiones.

Tipos de estrés

Estrés físico: causado por fatiga o lesión.

Estrés fisiológico: causado por hambre, sed o control de la temperatura.

Estrés conductual: causado por el entorno, personas o animales desconocidos.

Cómo prevenir el estrés

Enseñar al animal a enfrentarse a situaciones variadas.

Presentar estímulos que empujen al animal a solucionar problemas.

Evitar separar a los animales de sus madres demasiado pronto.

Proporcionarles un ambiente que les permita libertad de movimiento.

Proporcionarles un ambiente que les permita hacer algo que para ellos es natural.

La interacción entre humanos y animales de producción influye en su bienestar y en la producción.

Bienestar animal

La forma en que los humanos interactúan con los animales afecta su comportamiento.

El miedo generado por interacciones negativas puede causar estrés y desequilibrios fisiológicos.

El bienestar animal incluye el alojamiento, alimentación, protección, y prácticas de manejo adecuadas.

El bienestar animal favorece la producción, la seguridad en el trabajo y la calidad del producto.

Producción

El miedo generado por interacciones negativas puede disminuir la producción y la respuesta inmune.

El miedo de los animales hacia los humanos puede disminuir a través de procesos de aprendizaje.

El manejo negativo de los animales puede ser estresante para el ganadero y el animal.

Relación humano-animal

La actitud de un ganadero está relacionada con sus experiencias pasadas, su cultura, sus conocimientos, su personalidad y su motivación.

La formación de los ganaderos es esencial para mejorar el bienestar animal.

La medición de las actitudes de los operarios o de los animales frente al ser humano puede ayudar a calificar el bienestar de los animales.